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Pape régnant 
 

 « JESUS parle d’un “commandement nouveau”. 
Mais quelle est sa nouveauté ? Déjà dans l’Ancien 
Testament, Dieu avait le commandement de l’amour ; à 
présent, cependant, ce commandement est devenu 
nouveau dans la mesure où JESUS y apporte un ajout 
très important : “Comme je vous ai aimés, vous aussi 
aimez-vous les uns les autres”. Ce qui est nouveau est 
précisément cet aimer comme JESUS a aimé. Tout notre 
amour est précédé par son amour et se réfère à cet 
amour, s’insère dans cet amour, se réalise précisément 
pour cet amour. L’Ancien Testament ne présentait 
aucun modèle d’amour, mais formulait seulement le 
précepte d’aimer. JESUS, en revanche, s’est donné lui-
même à nous comme modèle et comme source 
d’amour. Il s’agit d’un amour sans limites, universel, en 
mesure de transformer également toutes les 
circonstances négatives et tous les obstacles qui se 
dressent, pour progresser dans l’amour.  

 

Et nous voyons dans les saints de cette ville [Turin] la réalisation de cet amour, 
toujours à partir de la source de l’amour de JESUS. 

En nous donnant le commandement nouveau, JESUS nous demande de vivre 
son amour même, de son amour même, qui est le signe vraiment crédible, éloquent 
et efficace pour annoncer au monde la venue du Royaume de Dieu. Bien 
évidemment avec nos seules forces nous sommes faibles et limités. Il y a toujours en 
nous une résistance à l’amour et, dans notre existence, il y a tant de difficultés qui 
provoquent des divisions, du ressentiment et des rancœurs. Mais le Seigneur nous a 
promis d’être présent dans notre vie, en nous rendant aptes à cet amour généreux 
et total, qui sait vaincre tous les obstacles, même ceux qui sont dans nos propres 
cœurs. Si nous sommes unis au Christ, nous pouvons vraiment aimer de cette 
manière. Aimer les autres comme JESUS nous a aimés n’est possible qu’avec cette 
force qui nous est communiquée dans la relation avec Lui, en particulier dans 
l’Eucharistie, où devient présent de manière réelle son sacrifice d’amour : c’est la 
véritable nouveauté dans le monde et la force d’une glorification permanente de 
Dieu qui se glorifie dans la continuité de l’amour. » (2 mai 2010) 
 

 « Vivre avec le Christ, le suivre, cela signifie découvrir le juste chemin, afin que 
notre vie acquière du sens et afin que nous puissions dire : “Oui, vivre a été une 
bonne chose”. Le peuple d’Israël était et est reconnaissant à Dieu parce qu’à 
travers les Commandements il a indiqué la route de la vie. Nous n’avançons pas à 
tâtons dans l’obscurité. Dieu nous a montré quel est le chemin, comment nous 
pouvons cheminer de façon juste. Ce que les Commandements disent a été 
synthétisé dans la vie de JESUS et est devenu un modèle vivant. Nous comprenons 
ainsi que les directives de Dieu ne sont pas des chaînes, mais sont la voie qu’Il nous 
indique. Nous pouvons en être heureux et nous réjouir parce que dans le Christ elles 
sont devant nous comme une réalité vécue. Lui-même nous a rendus heureux. » 

(11 juin 2010) 
 

 


